

令和5年度 議会報告会・意見交換会についてのご意見等に対する回答

○主な質問・要望 【円中：11月15日（水）】

発言要旨	議会回答
<p>【議会運営（各常任委員会・予算意見書）】</p> <p>○各常任委員会所管事務調査の項目と予算意見書の内容が整合していない。</p> <p>せっかく所管事務調査として半年間調査したのであれば、早急に予算編成に向けて提言すべきではないか。</p>	<p>○常任委員会の所管事務調査については、2年間のなかで調査した結果を取りまとめ、報告及び提言を行うものである。予算の意見書は、令和4年度の決算質疑等を踏まえ、令和6年の予算編成に向けた意見書を提出するものであり、開成町議会としては今回初の試みとなる。</p>
<p>【文化財（円通寺観音）】</p> <p>○円中地区には大きな公園や広場もない。円通寺観音堂は地域の大切な場所として利用頻度は高いが、防災訓練における500人の参加者に対して狭い。</p> <p>平成元年、下水道の記念公園に池とトイレを整備してもらったが、トイレの床の老朽化がひどい。また池は水道代が高いからと空池になっている。</p> <p>観音堂の世話人としてだが、倉庫の管理が経費の面で厳しい。建替え、改修等に対し町から助成が欲しい。</p>	<p>○議会は執行権はないが、まず議会（教育民生常任委員会）で確認させていただきたい。町民からのご意見として町に伝えていきたい。</p> <p>【教育民生常任委員会／調査結果・見解等】</p> <p>公園施設全体（整備・管理等）については総務経済常任委員会で調査中のため、文化財保護として観音堂の部分について生涯学習課へのヒアリングを行いました。</p> <p>回答は次のとおりです。</p> <p>円通寺観音は平成14年に開成町文化財保護条例に則り、観音像のみが町の有形文化財に指定された。平成15年のお堂の新築時には40万円の補助を行った。同じ文化財指定されている瀬戸屋敷と円通寺観音とで公費の投入に違いがあるのは、瀬戸屋敷は町の所有財産であるが円通寺観音は隣市の宗教法人の所有財産だからである。</p> <p>ヒアリングの際に円通寺観音の世話人の皆さんとコミュニケーションを深めるようにと申し添えました。</p>

<p>【町民センター改修工事】</p> <p>○町民センターの改修工事に伴い、図書室が閉室になっている。いきなり閉めてしまうのではなく、臨時や代替えの施設による対応はできなかつたのか。</p> <p>議会としてはどのような行動を取られたのか。</p>	<p>○代替できる福祉会館も同時期に改修工事することについて、議会として指摘し、意見も出した。ご意見はごもっともだが、議会として代替施設での運営までは議論していない。</p> <p>【追加】</p> <p>※令和6年1月4日現在</p> <p>開成町民センター改修工事の影響で図書室が閉室しているため、役場庁舎1階町民プラザ内で臨時図書室を開設している。</p> <p>[開設日時]</p> <p>開設期間：令和5年12月5日（火）～ 令和6年3月31日（日）</p> <p>開設曜日：火曜日～金曜日（祝日を除く）</p> <p>開設時間：13：00～16：00</p> <p>[開設内容]</p> <p>令和6年1月5日からは、新刊本を含む一部の図書の閲覧および貸出を行っている。</p>
<p>【防災行政無線】</p> <p>○防災行政無線が何か変わったのか。無線のラジオが聞こえなくなった。町に伝えたが回答はない。防災についてどう考えているのか。</p>	<p>○（かなり前になるが、前田議員が防災行政無線について一般質問している。）</p> <p>現在、防災行政無線の内容は、0120-173-178の番号で聞き直しはできる。</p> <p>防災ラジオは、アナログからデジタル化に伴って使えなくなった。</p> <p>(※会場で「聞こえないか」確認したところ5名が挙手)</p> <p>デジタル化により、逆に聞きづらくなった場所もあるようである。防災無線の聞こえ方は、町でも年に一度調整をしているが、今後も指摘していく。</p>

<p>【動物・猫放し飼い】</p> <p>○猫の放し飼い、野良猫の被害がある。町は対策をどのように考えているのか。 少なくとも町広報等で、屋内飼育を推進してもらえないか。 野良猫だけでなく、飼い猫を放し飼いにしないように指導してほしい。</p>	<p>○令和4年12月定例会議の一般質問で、前田議員が猫等の動物愛護、飼育支援等について質問している。 自治体がどうぶつ基金に所属しているか否かで対応が異なるが、開成町は所属していないとのことだった。その後、民間団体が主体となり、町は窓口設置をして9月から動き始めている。町の環境上下水道課で受け付けている。 町は、誰が放し飼いしているのか大体把握しており、指導しているようである。放し飼い猫のしつけ教室は隔年で町が実施している。次回は令和6年になる。ご意見の趣旨を強化してもらうよう働きかけていく。</p>
<p>【議会運営】</p> <p>○令和4年度の決算をみたところ、一般会計の実質収支額は4億6千万円程で、財政運営は健全であるとのこと。 しかし、大規模事業は、起債により財源を確保しなければ実施できないのではないか。 借入額もかなりの額になっているのではないか。 町の財政、予算に対して議会はどのようにかかわっているのか。</p>	<p>○町議会の役割としては、予算の決定、決算の認定などを審議し、町議会として意思を決定する議決機関になる。 町政運営に係る重要な意思決定と行政執行に対する監視機能など、町議会の役割は大きいと認識している。 議員から選出の監査委員もいるが、決算状況からも開成町の財政運営は健全であるといえる。 (議会だより 11月号に掲載)</p>
<p>【議会運営、まちづくり】</p> <p>○動画や映像による説明で、議会活動の取組みがよく分かり、これまでにない議会報告会であった。 ただ現在は人口が増加しているが、未来永劫今の町の反映が続くのか不安もある。 町（町長、職員）、議会、そして社会福祉協議会の3者に任せている感じである。 市民の力も集結してカルテットでまちづくりを進めてほしい。</p>	<p>○ご意見として承る。</p>

<p>【議会運営、行政課題】</p> <p>○町の様々な課題が分からぬ。町民に知つてもらいたい情報をもっと発信してほしい。課題を行政だけで考えるのではなく、ぜひ町民にも投げかけてもらいたい。 そういうことも議会報告会で話してほしい。一地区の問題だけでなく町全体で共有すべきである。</p>	<p>○ご意見として承る。 なお、今のところ町から特に大きな問題は聞こえてこない。そのため、皆さんの声を聴きたくて、このような意見交換会の場を設けている。皆さんのが抱えている課題を共有させてもらい、町に提言等していきたい。</p>
<p>【議会運営（行政視察）】</p> <p>○山北町の職員組合で不正経理の問題があつた。開成町議会でも行政視察されたとのことだが、報告はあるのか。収支報告を見ることができるのか。</p>	<p>○行政視察の報告については、各議員が提出し、現在取りまとめているところである。概要等の報告については、ギカイだより 2月 1日号及び議会ウェブサイトに掲載する予定である。 なお、視察の経費については、町予算で執行している。</p>